
 зале – почти 300 первоураль-
ских выпускников. В этом году 
со школьной скамьёй про-
щаются 511 подростков, 44 
из которых – потенциальные 

медалисты. Большинство одиннадца-
тиклассников уже выбрали будущую 
профессию. Например, IT-специалиста, 
политика или педагога.

– Я очень люблю детей, могу пойти 
с любыми на контакт, найти общий язык. 
Мне очень нравится эта профессия, я 
давно хотела стать педагогом, – делится 
выпускница Анна Калинина.

Смотря на то, с какой радостью дети 
входят во взрослую жизнь, родители 
вспоминают свои школьные годы.

– У нас был дружный класс, мы 
всегда собирались вместе, рисовали 
стенгазеты, ходили в турпоходы. Так 
же, как и наши дети. Вот сейчас они 
организовывали последний звонок, это 
почти с сентября началось у нас, долго 
всё организовывали. Мы им помогали, 
что-то подсказывали, – говорит гостья 
мероприятия Надежда Безрукова. 

Поздравить выпускников пришёл и 
глава Первоуральска Игорь Кабец.

– Вы вступаете в совершенно иную, 
большую, новую жизнь, с новыми за-
дачами, с новыми вызовами. Я хотел 
бы вам пожелать никогда не бояться 
вызовов, не бояться покорять новые 
высоты, – сказал глава города. 

Впрочем, на этом празднике звучат 
не только слова напутствия. Выпускники 
благодарят своих учителей.

– Каждый из них отдал от себя 
частичку своего опыта, и я думаю, 
что при поступлении, при выборе, это 
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Более пятисот первоуральских подростков попрощались со школой. Они стали 
участниками общегородского праздника, посвящённого Последнему звонку. 

очень сказалось. Я планирую поступать 
на фельдшера, может, на врача, как 
удастся. Планирую вернуться в свой 
родной посёлок, – сказал выпускник 
Денис Векшин. 

– Мне запомнилось много учителей, 
в основном, мой классный руководи-
тель, который был до 9 класса – Алёна 
Сергеевна. Её тепло, отношение к нам 
– очень запомнилось. Я обязательно 
вернусь работать педагогом в нашу род-
ную школу № 26, – обещает выпускница 
Екатерина Семышева. 

Педагоги говорят – главное быть для 
детей не просто учителем, но и другом.

– У меня 90 человек географию сда-
ют. Вот как мою географию все любят, 
и я тоже люблю, и детям говорю: дети, 
хотите получать зарплату и не рабо-
тать? Они говорят: хотим. Я говорю: для 
этого нужно найти такую работу, которая 
будет доставлять вам удовольствие, 
будет вашим хобби. Посмотрите все на 
меня, я работаю уже много лет и обожаю 
свою работу, – рассказывает учитель 
географии школы № 15 Галина Строина. 

Но, как говорят учителя, Послед-
ний звонок – не повод расслабляться, 
впереди – Единый государственный 
экзамен. 

– Главное сейчас – настроиться де-
тям, верить в свои силы, в свои возмож-
ности, что всё получится, и вперёд. Я 
надеюсь, что у нас будут высокобалль-
ники, и все ребята справятся с ЕГЭ, 
– говорит исполняющая обязанности 
начальника Управления образования 
Первоуральска Ирина Присекарь. 

Первые экзамены – по географии, 
литературе и химии – юные первоураль-
цы будут сдавать уже сегодня, 26 мая.

– В этом году со школой прощают-
ся 16 870 одиннадцатиклассников и 
49 276 девятиклассников. Уже через 
несколько дней и тех, и других ждёт 
государственная итоговая аттестация. 
Будущих студентов готовы принять 110 
колледжей и техникумов области, в том 
числе реализующих Федеральную про-
грамму «Профессионалитет». Сколько 
девятиклассников будут поступать в 
образовательные организации СПО, 
пока неизвестно. Однако мы ожидаем, 
что около 45 процентов выпускников 
продолжат обучение в общеобразова-
тельных школах, – сообщила начальник 
отдела общего образования Министер-
ства общего и профессионального обра-
зования Свердловской области Наталья 
Сокольская.

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК

ОДАРЁННЫЕ ДЕТИ
В Первоуральске чествовали одарённых детей – 

почти три сотни юных талантов.
 Награды им вручил глава города Игорь Кабец.

– Город развивается не только новыми парками, уют-
ными скверами, красивыми домами и школами, но он и 
развивается, в том числе, творчеством, культурой, спортом. 
Побед вам новых, новых достижений!

 Традиция чествования юных талантов старше боль-
шинства её участников, в этом году церемонию проводят 
уже в 18 раз. Знаком «Одарённые дети» награждают 139 
первоуральцев – как дошколят, так и школьников. Это – 
победители и призёры творческих, технических и других 
конкурсов, олимпиад, соревнований.

Участников чествуют лично и целыми коллективами – 
танцевальными и вокальными. Те, кто ранее уже получил 
почётный знак и отличился снова, удостаиваются благодар-
ностей Главы города.

Как говорят в администрации, проект «Одарённые дети» 
призван создать благоприятные условия для развития спо-
собностей, в том числе – спортивных. Например, школьница 
Арина Волкова делает успехи в карате.

– Изначально в карате меня привёл папа, я сходила 
на первую тренировку, сказала, что мне понравилось, и с 
этого начался весь мой путь. В этом году я впервые ездила 
на всероссийские соревнования, они проходили в Уфе, у 
меня получилось занять третье место в дисциплине «Ку-
мите», также ездила на Свердловскую область, городские 
соревнования. 

ПЕРВОУРАЛЬЦЕВ 
ПРИГЛАШАЮТ В «ИННОПАРК»

Так называется ежегодная акция 
и развлекательная программа для детей.

Акция начнётся 1 июня в 11:00 с высадки цветов на 
клумбах, расположенных на прилегающей к ИКЦ терри-
тории. Организаторы будут рады любым принесённым 
однолетним цветам. Сами сотрудники и волонтёры ИКЦ 
высадят бархатцы. 

Самому активному цветоводу выручат подарочную карту 
на 1000 рублей для покупки билетов на спектакли, концерты, 
экскурсии и кинопоказы, которые состоятся в ИКЦ. Далее 
начнётся детская развлекательная программа и мастер-
класс по реггетону – современному латиноамериканскому 
танцу. Завершится акция «ИнноПарк» парадом воздушных 
змеев. Автор самого красивого и самого «летучего змея» 
также получит приз.

СТИПЕНДИИ ГЛАВЫ ГОРОДА
Работники культуры и искусства, специалисты 

сферы образования и здравоохранения, 
ведущие спортсмены и просто талантливые 

и неравнодушные люди собрались в администрации 
Первоуральска. Всем им вручили стипендии 

Главы города по итогам 2022 года.

Как отмечают в администрации, стипендии Главы горо-
да способствуют развитию интеллектуального потенциала, 
росту социально-культурного и экономического благо- 
состояния Первоуральска. 

Суммы стипендий различные – от 6 до 26 тысяч рублей. 
Начиная с 2003 года на такие поощрения израсходовали 
более 4 миллионов рублей, это – средства местного бюд-
жета. В этом году – больше двадцати награждённых. Есть и 
новшества: в числе прочих категорий чествуют волонтёров. 

– Я, конечно же, хочу поблагодарить руководителей тех 
организаций, представители которых получили награды, 
поблагодарить наших наставников, педагогов за воспита-
ние подрастающего поколения, за участие в достижении 
ими определённых высот. И, конечно же, хочу поблаго-
дарить тех, кто своим неравнодушием помогает нашим 
горожанам, – сказал глава города Игорь Кабец. 

В объявленный Президентом России Год педагога и наставника Мин-
просвещения России запустило акцию для всех выпускников «Скажи спасибо 
учителю» в рамках всероссийского проекта-эстафеты «Учить. Вдохновлять. 
Развивать». Флешмоб стартовал 20 мая и завершится 24 июня. В это время 
девятиклассники и одиннадцатиклассники могут в своих соцсетях публико-
вать видеоролики, в которых расскажут о роли учителя, а также о том, на 
что их вдохновил наставник и чему научил. 
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ВЫПЛАТЫ ПОГОРЕЛЬЦАМ
Теперь выплаты получат погорельцы, 

не прописанные в сгоревшем жилье. 

Раньше на материальную помощь могли рассчитывать 
только те потерявшие в пожаре имущество, которые имели 
регистрацию по месту жительства.

– Материальная помощь оказывается гражданам,  
находящимся в трудной жизненной ситуации в связи  
с уничтожением или повреждением жилья, расположенного 
на территории Свердловской области, в котором гражданин 
проживает, – рассказала председатель Законодательного 
Собрания Свердловской области Людмила Бабушкина.

Получить материальную помощь смогут жители Сверд-
ловской области без прописки, потерявшие дома при по-
жарах, произошедших после 31 марта 2023 года.

«СУХОЙ ПОРТ» 
В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
Губернатор Евгений Куйвашев и начальник 

Свердловской железной дороги Иван Колесников 
в ходе рабочего совещания обсудили темпы 

реализации проекта «Сухой порт», призванного 
сделать Свердловскую область ведущим 

логистическим центром страны. 

– В соответствии с установками Президента России и кур-
сом на интенсивное развитие международных транспортно- 
логистических коридоров необходимо создать условия 
для наращивания объёмов железнодорожных перевозок. 
Поэтому оба проекта имеют стратегическое значение для 
Екатеринбурга и Свердловской области. Принципиальные 
договорённости об их реализации достигнуты. Работа пред-
стоит масштабная, – сказал Евгений Куйвашев.

Напомним, проект «Сухой порт» реализуется в Сверд-
ловской области по инициативе губернатора. Расположе-
ние региона, а также существующая и создаваемая здесь 
инфраструктура позволят сделать Средний Урал одним 
из ведущих в стране распределительных центров, кото-
рый обеспечит связь Северного широтного хода и Транс- 
сибирской магистрали с Западным Китаем и Каспийским 
морем. Ключевое значение здесь приобретает создание 
крупных транспортно-логистических центров.

Так, в ноябре 2022 года был реализован первый этап 
строительства транспортно-логистического центра «Ураль-
ский» в районе железнодорожной станции «Аппаратная». 
Здесь обрабатываются все виды грузов, проводится  
комплексное терминальное обслуживание. Планируется, 
что следующим шагом станет строительство ТЛЦ «Екатерин-
бург» в Сысертском городском округе, ежегодная пропускная 
способность которого должна составить 9,1 миллиона тонн 
к 2035 году.

Другой проект, ход реализации которого обсудили 
Евгений Куйвашев и Иван Колесников – это развитие Ека-
теринбургского центрального пассажирского кольца. Речь 
идёт о кольцевой электричке вокруг уральской столицы. 
Это – часть проекта, который получил неофициальное 
название «наземное метро». В настоящее время в про-
работке находятся два маршрута: «Новокольцовский» – до 
аэропорта Кольцово через МВЦ «Екатеринбург-ЭКСПО» и 
будущий кампус УрФУ, также «Юго-Западный» – до районов 
Солнечный, Академический, Широкая речка. Участники со-
вещания договорились проработать уже на этом этапе воз-
можность включения в маршрут одного из городов-спутников 
Екатеринбурга – Первоуральска.

СНИЖЕНИЕ 
ПОДРОСТКОВОЙ ПРЕСТУПНОСТИ 

Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев 
на межведомственном совещании под руководством 

заместителя Генерального прокурора Российской 
Федерации Сергея Зайцева заявил 

о снижении подростковой преступности в регионе 
в 2022 году на 10 процентов.

С 2016 года в Свердловской области наблюдается 
положительная динамика по снижению подростковой пре-
ступности. Так, число совершивших преступления несовер-
шеннолетних по сравнению с 2021 годом снизилось на 17,4 
процента. В два раза уменьшилось количество выявленных 
фактов вовлечения подростков в преступность – с 11 в пер-
вом квартале 2022 года до 5 в первом квартале 2023 года. 

По словам Сергея Зайцева, действенным инструментом 
является, в том числе, закрепление за подростками настав-
ников. В нашей области такой опыт уже есть. Также пози-
тивную роль в профилактике подростковых правонарушений 
играет охват школьников дополнительными занятиями в 
кружках и секциях – на сегодняшний день этот показатель 
достиг 75 процентов. Тем не менее, профилактика должна 
быть усилена, особенно в преддверии летних каникул.
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 мае на сайте администрации Первоуральска была 
запущена интерактивная карта с графиком благо-
устройства территорий и проведения ремонтных ра-
бот. Команда проекта «Большая уборка» предложила 
расширить функционал карты, чтобы каждый житель 

мог внести свой вклад в благоустройство Первоуральска, 
Билимбая, Новоуткинска и других населённых пунктов округа.

Инициативы горожан и результаты «Больших уборок» 
найдут отражение на интерактивной карте округа. Первая 
«Большая уборка» состоится 26 мая на Прудках возле мечети 
на улице Гагарина. 

оманда ландшафт-
н ы х  д и з а й н е р о в 
из столицы Урала 
в первоуральском 
центре для несовер-

шеннолетних – не впервые. 
Уже третий год они приезжают 
в гости к детям и украшают 
территорию цветами, кустар-
никами и деревьями.

Чтобы территория со-
циально-реабилитационного 
центра расцвела, сначала 
нужно потрудиться – пробить 
плотный грунт, выкопать ямы. 
Только после этого волонтёры 
и дети приступили к посадке. 
Одна из воспитанниц – 9-лет-
няя Аня – устроила на новом 
месте пузыреплодник и обе-
щает ухаживать за кустарни-
ком – заботиться о растениях 
девочка уже умеет.

 – У меня есть денежное 
дерево и кактус. Поливаю, 

В Социально-реабилитационном центре 
для несовершеннолетних собрались представители 
разных организаций как нашего города, 
так и Екатеринбурга. Все они – участники 
благотворительного проекта «НЕКОНФЕТА, а сад».

«НЕКОНФЕТА, А САД»

рыхлю землю. Растения – как 
люди, – рассказывает Аня. 

Рядом с многолетниками 
будут красоваться деревья 
побольше. Например, одна 
из лучших, по мнению специ-
алистов, сортовых сиреней 
– «Сенсация».

– Особенность – в её цвет-
ке, она цветёт сиреневым 
цветом, а окантовка – белая. 
Также – «Красавица Москвы», 
сортовая, красивая сирень, – 
говорит ландшафтный дизай-
нер Артём Березнев. 

Представительница ланд-
шафтной организации Юлия 
Сабаева объяснила, для чего 
нужны такие акции:

– Хочется, чтобы дети 
видели больше зелени, по-
нимали, что уход нужен не 
только животным или людям. 
Некоторые дети нам даже 
пишут и говорят: «Спасибо, 

что вы приехали, мы теперь 
знаем, что надо ухаживать». 
Это – частичка нежности, 
любви, которой, я считаю, нам 
немножко не хватает.

К проекту присоединились 
и другие благотворители. 
Кто-то привёз саженцы, кто-
то – землю, материалы для 
отделки будущей беседки, 
другие организовали пик-
ник. На большой «праздник 
доброты» пришли десятки 
воспитанников реабилитаци-
онного центра. Каждый внёс 
свой вклад в обустройство 
летнего сада.

– Дети могут, кроме посад-
ки деревьев и цветов, повзаи-
модействовать с людьми, это 
– социальная адаптация, а в 
дальнейшем они будут ухажи-
вать за этим садом, – уверена 
заместитель директора Со-
циально-реабилитационного 
центра для несовершеннолет-
них Татьяна Рычкина. 

Для этого каждый вос-
питанник выбрал своего «зе-
лёного подопечного». В бу-
дущем, уверены педагоги и 
волонтёры, этот живописный 
уголок превратится в настоя-
щее место силы.

«БОЛЬШАЯ УБОРКА»
«Большая уборка» – экологический проект, 
объединяющий неравнодушных жителей Первоуральского 
городского округа, которые любят свой регион 
и разделяют полезные экопривычки.

тарые очки и кассетный маг-
нитофон, школьный глобус и 
детские игрушки. В Иннова-
ционном культурном центре 
организовали лабиринт воспо-

минаний, где каждый может вернуться 
в прошлое. Поддаваясь ностальгии, 
некоторые посетители даже поют гимн 
пионеров. 

– Мы разработали много разных 
маршрутов – детских и взрослых, чтобы 
посетителям было удобно следовать 
по ним. Можно было прийти в музей, 
послушать лекции, поучаствовать в 
мастер-классах, насладиться музыкой, 
– рассказала начальник отдела по раз-
витию экспозиционной выставочной де-
ятельности ИКЦ Екатерина Трофимова. 

Музей горнозаводской цивилизации 
на какое-то время превратился в кухню, 
где первоуральские гурманы смогли по-
пробовать историю на вкус и научиться 

Присоединиться к акции можно, оставив обращение о месте 
скопления мусора на сайте проекта или придя на «Большую 
уборку» с друзьями и родными (оставьте заявку на участие и 
получите гарантированный подарок). Больше подробностей и 
график мероприятий – в группе проекта vk.com/life_pvk. 

готовить сэндвичи с исконно уральскими 
ингредиентами. 

– Паштет с лисичками, необычный та-
кой. Дома такие сэндвичи мы не делаем, 
вот и пришли на мастер-класс, чтобы в 
дальнейшем дома готовить, – поделился 
участник акции «Ночь музеев» Никита 
Носов. 

А «охотники за ароматами» смогли 
изучить историю парфюмерии и позна-
комиться с коллекцией духов. Ценители 
искусства отправились на виртуальную 
экскурсию по Эрмитажу, Русскому музею 
или Третьяковке. А дети проходили ма-
стер-классы, например, по изготовлению 
игрушки, которую впервые выпустили 
около 50 лет назад в Америке, а на 
постсоветском пространстве назвали 
«лизуном». 

Инновационные развлечения для 
юных гостей «Ночи музеев» открыли 
и на площадке детского технопарка 

«Кванториум». Участники мастер-клас-
сов учились собирать кубик Рубика на 
время, создавать объёмные картинки из 
бумаги и управлять роботом-художником. 

Лекции, мастер-классы, интерактив-
ные программы и экскурсии продолжа-
лись до позднего вечера. «Ночь музеев» 
завершил камерный концерт творческих 
первоуральцев, сценой для которого стал 
зал Музея горнозаводской цивилизации.

«НОЧЬ МУЗЕЕВ» 
В ПЕРВОУРАЛЬСКЕ
Центральной темой всероссийской акции стала «История и истории». 
Для первоуральцев организовали ярмарку мастер-классов, лекции, 
интерактивные выставки и концерт.
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О ЗАВОДЕ И ГОРОДЕ
Музей истории ПНТЗ присоединился 
к всероссийской акции «Ночь музеев». 

Программа мероприятия была посвящена Году педа-
гога и наставника и повествовала об истории завода на 
примере биографий людей, работавших или связанных 
с предприятием. Ключевым событием стала встреча с 
потомками первого почётного гражданина Первоуральска 
Ивана Еловских, который внёс большой вклад в станов-
ление трубной промышленности и города. Именно он го-
товил стан для прокатки труб на Васильево–Шайтанском 
заводе и в январе 1920 года протянул первую уральскую 
бесшовную трубу. Иван Еловских был удостоен звания 
Полного Георгиевского кавалера, награждён Орденом 
Ленина и «Знаком Почёта». О легендарном первоуральце 
гостям музея рассказала правнучка металлурга Анастасия 
Смецкая. 

– Мой прадед положил начало трубной промышлен-
ности на Урале, и я хотела бы, чтобы и мои дети, и все 
маленькие первоуральцы знали о нём, – делится Анаста-
сия Смецкая.

Анастасия, к слову, пошла по стопам прадеда. Она тоже 
трудится на Первоуральском новотрубном заводе – инже-
нером–конструктором в управлении главного механика.

Также в музее в рамках акции прошли интерактивная 
программа о развитии завода и Первоуральска «Здесь 
города начало», чаепитие в старинных русских традициях, 
обзорные экскурсии и квесты. 

– Очень понравилась организация. Аквагрим и чае-
питие особенно запомнились деткам. Для взрослых тоже 
провели экскурсию по музею. Было интересно послушать 
историю градообразующего завода и самого города, – де-
лится впечатлениями гость «Ночи музеев» Яна Брагина.

В день всероссийской акции Музей истории ПНТЗ по-
сетили более 150 человек. 

 этом году в мероприятии при-
няли участие 86 сотрудни-
ков предприятия. За неделю 
члены экспертных комиссий 
рассмотрели 71 проект, пред-

ставленный конкурсантами в 15 треках. 
Участники предложили свои варианты 
улучшения производственной системы 
и бизнес-процессов, совершенствования 
технологий, увеличения производитель-
ности труда и повышения экономической 
эффективности предприятия. Актуаль-
ность, инновационность, реалистич-
ность и практическую ценность работ 
участников оценивали руководители 
предприятия. Управляющий директор 
ПНТЗ Владимир Топоров возглавлял 
комиссии, рассматривающие предло-
жения по управлению производственной 
экологией, охране труда и промышлен-
ной безопасности, а также экспертную 
коллегию конкурса «Парк идей»: 

 – В рамках конференции были затро-
нуты все важные аспекты деятельности 
предприятия. И все те идеи, которые 
были озвучены, в той или иной степени 
будут реализованы. Всем участникам 
– спасибо и дальнейших успехов, – по-
желал Владимир Топоров. 

Авторы лучших проектов получили 
дипломы призёров и победителей за-
водской конференции, а также путёвку на 
международный корпоративный форум 
«Горизонты». 

Представлять Первоуральский но-

НОВАТОРЫ 
ПРОИЗВОДСТВА
На Первоуральском новотрубном заводе подвели итоги третьей Молодёжной 
научно-практической конференции (МНПК).

вотрубный завод в числе лучших будет 
начальник группы технологического 
управления Евгений Маракулин. Он 
разработал проект совершенствования 
технологии обработки труб нефтяного 
сортамента. Благодаря идее молодого 
специалиста вполне реально значитель-
но повысить производительность данного 
процесса.

– Коллеги участвовали в конферен-
ции, я тоже решил попробовать. Этим 
направлением занимаюсь с 2021 года, 
поэтому особых сложностей в разра-
ботке проекта не было. Представление, 
конечно, далось нелегко, волновался, 
но настраивался на победу. Впереди – 
«Горизонты», новый опыт, возможность 
пообщаться с коллегами, посмотреть, 
как на других предприятиях реализуют 
проекты, обменяться опытом, возмож- 
но – перенять какие-то наработки, кото-
рые можно будет внедрить у нас, – де-
лится Евгений Маракулин. 

Не менее актуальные и новаторские 
решения предложили и победители 
конкурса «Парк идей», состоявшегося 
в рамках МНПК. Лучшим был признан 
проект ведущего инженера отдела техни-
ческого развития Лилии Ксендз «Система 
удаления сухой окалины из шламовой 
ямы методических печей трубопрокат-
ного агрегата 220 трубопрокатного цеха 
№ 1». Разработка решения актуальной 
проблемы началась ещё в прошлом году. 

– В настоящее время очистка ямы 

производится грейфером при помощи 
мостового крана во время технологичес-
ких простоев – без остановки агрегата 
сделать это невозможно. Затраченное 
время на уборку окалины снижает время 
работы оборудования. Общая продол-
жительность простоев составляет 96 
часов в год. Суть моего предложения в 
том, чтобы выполнить комплекс работ и 
мероприятий по установке стационарной 
системы удаления сухой окалины при 
помощи шнекового конвейера с её по-
следующей транспортировкой в коробки, 
которые будут перемещаться по рельсам 
в зону работы мостового крана. Таким 
образом удастся не только сократить 
время сбора окалины, а, соответственно, 
и простоя оборудования, но и улучшить 
условия труда работников – облегчить 
обслуживание оборудования, – расска-
зывает Лилия Ксендз. 

Как отмечает победительница, дан-
ное техническое решение может быть 
реализовано не только на ПНТЗ, но и на 
других предприятиях ТМК. 

Впереди у победителей – период 
подготовки к участию в международ-
ном форуме. «Горизонты» в этом году 
откроются в конце августа. Лучшие 
представители предприятий Трубной 
Металлургической Компании встретятся 
в Сочи. 

го организаторы – 
газета «Солидар-
ность» и Федерация 
независимых проф-
союзов России. В 

конкурсе приняли участие 
более 270 женщин – членов 
профсоюзов. Им нужно было 
рассказать о себе и своей 
профсоюзной работе, а также 
представить результаты рабо-
ты первичной организации. К 
составлению заявки перво-
уралочка подошла творчески. 

– В апреле, ко Дню кос-
монавтики, у нас проходит 
форум «Планета здоровья», 
куда всех приглашает наш 
космический корабль «Проф-
СОЮЗ». Ну а моя фамилия 
созвучна фамилии первой в 
мире женщины-космонавта. 
Так я и начала своё пред-
ставление: да, я не Валентина 
Терешкова, но я – Любовь 
Тишкова – первая женщина в 
истории профсоюза предпри-
ятия (с 1935 года), избранная 
на должность заместителя 
председателя многотысячной 
первичной профорганизации 
ПНТЗ, – рассказывает побе-
дительница. 

На ПНТЗ Любовь Тишкова 
пришла в 2004 году, сразу  
после окончания школы:

– Бабушка и дедушка, 
дяди и тёти, мои родители – 
все работали на заводе. По-
этому перед выбором даже 
не стояла. Была вакансия 

«ПРОФСОЮЗ – ЭТО КОСМОС»
Заместитель председателя профкома ПНТЗ Любовь Тишкова победила во 
всероссийском конкурсе «ПрофЛеди».

уборщика стружки в цехе 
№ 7 – устроилась и сразу 
вступила в профсоюз. Меня 
практически сразу избрали 
профгрупоргом. Потом я ра-
ботала на полировке труб, 
кладовщиком. Параллельно 
меня ввели в состав цехово-
го профсоюзного комитета, 
замещала председателя на 
время отпуска, а в 2011 году 
мне предложили стать штат-
ным сотрудником профкома.  
Сначала была секретарём, 
позже – бухгалтером, по-
мощником руководителя, ру-
ководителем проектов. А в 
2021 году стала заместителем 
председателя. Свой новый 
круг по профсоюзной орбите 
я продолжила с идеей пре-
ображения. В проекте «Пре-
ображайся с профсоюзом» 
приняли участие уже более 
200 работающих женщин.  
Мастер-классы, тренировки, 
массажи, женские практи-
ки дали старт новой жизни. 
Работницы смогли почув-
ствовать себя счастливыми 
леди, – рассказывает Любовь 
Тишкова. 

Одним проектом профком 
ПНТЗ не ограничился. В пе-
речне традиционных меро-
приятий – форум «Планета 
здоровья», городской слёт 
трудящихся женщин – подоб-
ные пока не проводит никто, 
а ещё – «Просвещайся с про-
фсоюзом» и другие. 

Коллеги отме-
чают: инициатором 
или организатором 
практически всех 
мероприятий высту-
пает именно Любовь 
Тишкова. 

– Эти проекты 
знают не только 
члены профсоюза и 
жители города, они 
уже известны и от-
мечаются на россий-
ском уровне. Победа 
Любови Тишковой во 
всероссийском кон-
курсе, бесспорно, за-
служенная. Горжусь 
своими сотрудника-
ми, все они – про-
фессионалы своего 
дела, – говорит пред-
седатель профкома 
ПНТЗ Сергей Ошурков. 

Но не только количество 
проведённых мероприятий 
учитывали члены конкурсной 
комиссии, уделили внимание 
и такому важному показателю, 
как число членов первичной 
организации. Здесь профкому 
ПНТЗ есть чем гордиться: на 
фоне общего снижения чис-
ла членов, профсоюз ПНТЗ  
растёт. Сегодня он объединя-
ет 10471 человека. 

В детстве Любовь Тиш-
кова хотела стать врачом и 
помогать людям. 

– Не стала, но помогаю – с 
помощью профсоюза – справ-

ляться со сложностями, раз-
виваться профессионально 
и лично. Даже один положи-
тельный пример, одна благо-
дарность от члена профсоюза 
– стимул работать дальше, 
– продолжает заместитель 
председателя профкома. 

В сентябре Любовь Тиш-
кова как победитель всерос-
сийского конкурса станет 
участником интеллект-фору-
ма «Профсоюзы XXI век», а 
пока продолжает каждый день 
помогать людям и готовится к 
проведению новых полезных 
и интересных мероприятий 
для членов профсоюза. 

ТРАДИЦИИ ЭКОАКТИВИСТОВ
Волонтёры общественного движения
«Город Первых» продолжают делать город 
чище и зеленее. 

Так, активисты высадили 20 лип в микрорайоне Хром-
пик и на улице Трубников, где ещё в 2019 году начали 
создавать аллею. Липу, отмечают, выбрали благодаря 
её хорошей приживаемости, а ещё это дерево красиво 
цветёт. Высадку производят по всем правилам: удобряют, 
присыпают мульчой для лучшего сохранения влаги и поли-
вают. За саженцами волонтёры ухаживают, чтобы все они 
прижились. Помочь сохранить деревца могут и горожане. 
Сейчас, в засушливую погоду, молодым липам особенно 
необходим регулярный полив. 

– Радуемся, когда видим, что небольшие деревья вы-
росли уже под два, а то и три метра. Пройдёт время, и все 
они станут настоящими зелёными лёгкими нашего города, 
– говорит лидер «Города Первых» Данила Шестаков. 

Ежегодные акции волонтёров по озеленению города 
поддерживает Первоуральский новотрубный завод Труб-
ной Металлургической Компании. Предприятие уделяет 
большое внимание защите окружающей среды. Активное 
участие в мероприятиях принимают и работники ПНТЗ: 

– Участвую и как волонтёр, и как представитель заво-
да. Хочется внести свой вклад в благоустройство города, 
его озеленение. Сделать Первоуральск ещё красивее, – 
делится резчик труб и заготовок трубоволочильного цеха 
№ 14 Евгения Санина. 

На постоянной основе экоактивисты проводят и акции 
чистоты. Так, в мае волонтёры «Города Первых» выезжали 
на Магнитку, побывали в историческом сквере – у ротонды. 
Субботники здесь проходят каждый год на протяжении пяти 
лет. Благодаря поддержке Первоуральского новотрубного 
завода Трубной Металлургической Компании, который 
поощряет инициативы горожан, позитивно влияющие на 
экологию города, заброшенный двор постепенно преоб-
ражается. Ранее здесь были вырезаны заросли репейника, 
высажены берёзы, убраны тонны мусора, облагорожена 
детская площадка. Однако и в этот раз участникам суб-
ботника было чем заняться: 

– Каждый год убираем мусор и, возвращаясь сюда, 
наблюдаем всё ту же картину – огромное количество 
стекла, которое нужно убрать, бытовой мусор. Я в этом 
городе живу, я хочу видеть его красивым, чистым. Нам 
здесь жить и нашим детям, – говорит постоянный участник 
субботников, активист общественного движения «Город 
Первых», начальник отдела сервисного центра ПНТЗ ТМК 
Владимир Морозкин.

Вместе с местными жителями эковолонтёры собрали 
почти тридцать мешков мусора, а также сухостой и по-
крышки. Акции чистоты «Города Первых» продолжаются. 
Информацию о запланированных мероприятиях можно 
найти на страницах общественного движения в социаль-
ных сетях и присоединиться к субботникам. Активисты 
всегда рады новым участникам. 
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АКТУАЛЬНО

НОВОСТИ

П

Т

КОНТРОЛЬ ЗА ПОЖАРАМИ
Губернатор Свердловской области 

Евгений Куйвашев дал главам муниципалитетов 
региона ряд поручений по усилению контроля 
лесопожарной обстановки на Среднем Урале.

Так, в каждом муниципальном образовании необходимо 
создать патрульно-манёвренные и патрульно-контрольные 
группы. В их состав должны быть включены представители 
МЧС, полиции, местных администраций – сотрудники отде-
лов сельского хозяйства, лесного надзора и охраны лесов, 
а также общественники. В каждую группу должно входить 
не менее четырёх человек.

Также по поручению губернатора будет организовано 
обязательное патрулирование на въездах в лесопарки и 
лесные массивы, на подъездах к наиболее популярным у 
охотников и рыболовов местам. К патрулированию будут 
привлечены местные жители, волонтёры.

ПРОФИЛАКТИКА ДТП
Врачи Центра медицины катастроф 

и автоинспекторы Первоуральска 
провели совместный рейд. 

На трассе Пермь-Екатеринбург они выявляли уставших 
водителей. Сотрудники ГИБДД останавливали автомобили, 
проводили проверку документов, если видели, что водитель 
находится в утомленном состоянии – просили пройти в 
автомобиль скорой помощи.

Медики, в свою очередь, проводили обследование: из-
меряли пульс и давление. В случае если водитель действи-
тельно утомлён, предлагали отдохнуть. И предупреждали, 
что садиться за руль в таком состоянии опасно – это может 
привести к трагическим последствиям. 

Сотрудники ГИБДД напоминают: вождение в утомлён-
ном состоянии запрещено правилами дорожного движения. 
Сонный или уставший водитель подвергает риску не только 
себя, но и окружающих. При обнаружении первых признаков 
усталости необходимо остановиться, восстановить силы и 
продолжить движение безопасно. 

острадавшие обратились за 
помощью в травмпункт Го-
родской больницы с повреж-
дениями нижних и верхних 
конечностей. В двух случаях 

зафиксирован укус кошками, в трёх  –
собаками.

Укусы животных могут привести к 
серьёзным последствиям, особенно, 
если затронуты лицо и шея, что может 
повлечь увечья и другие осложнения, 
угрожающие здоровью детей.

Причиной агрессивного поведения 
животных зачастую служит неправиль-
ное поведение несовершеннолетних. 
Поэтому взрослым необходимо следить 
за своими чадами, если они находятся 
рядом с домашними питомцами, и ни в 
коем случае не допускать их контакта с 
безнадзорными животными.

В мае в Первоуральске животные покусали 5 детей.

ПРОФИЛАКТИКА 
УКУСОВ ЖИВОТНЫХ

Родителям следует запомнить не-
сколько простых правил безопасности 
при общении ребёнка с животными:

– нельзя оставлять ребёнка (особен-
но дошкольника) наедине с собакой. Это 
правило распространяется на всех собак 
– проживающих в семье, собак соседей 
и просто «хорошо знакомых собак», про-
живающих где-то поблизости;

– не позволять вовлекать животное 
в слишком активные игры. Ребёнок ни в 
коем случае не должен бороться даже с 
домашним питомцем. Нельзя на улице 
гладить чужих собак, возле которых нет 
их хозяев;

– проинструктировать ребёнка о том, 
что нельзя заходить к животному со 
спины. Не следует пристально смотреть 
в глаза собаке, особенно незнакомой;

– с повышенной осторожностью сле-

дует относиться к спящим животным, а 
также к собакам, которые едят, и к самкам, 
кормящим щенков.

Если ребёнка укусила собака, кошка 
или любое дикое животное, следует не-
медленно обратиться в травмпункт за 
медицинской помощью, даже если жи-
вотное домашнее и достоверно известно, 
что оно было привито против бешенства. 
Слюна животных часто содержит микро-
организмы, которые способны вызвать 
нагноение раны, а в некоторых случаях 
– и заражение крови.

ак происходит и сегодня, когда специалисты Уральской 
авиабазы, МЧС и лесничие, объединив усилия, ликви-
дируют природные пожары. 

В этом году планируется закупить не менее пяти 
лесопатрульных комплексов на базе автомобилей 

УАЗ, оборудованных средствами пожаротушения – ёмкостью 
для воды, мотопомпой, лопатами, мотыгами, бензопилой и 
другими инструментами. 

Наблюдение за лесным фондом Свердловской области 
ведут летчики. Их основная задача – оперативно выявлять 
места новых возгораний и передавать полные сведения кол-
легам для ликвидации очагов.

В удалённых и труднодоступных районах с огнём борются 
парашютисты-десантники. Их доставляют к месту пожара на 

НОВЫЕ ЛЕСОПАТРУЛЬНЫЕ 
КОМПЛЕКСЫ
Уральская база авиационной охраны лесов – 
специализированное учреждение по тушению лесных 
пожаров в Свердловской области, где трудится более 
тысячи специалистов. Созданная система мониторинга 
позволяет выявлять возгорания в лесах и направлять 
людей и технику на их тушение в течение первых суток. 

самолётах Ан-2 и вертолётах Ми-8, работать приходится там, 
где зачастую поблизости нет водоёмов. В мае парашютисты-
пожарные и десантники-пожарные ликвидировали крупные 
возгорания в Сосьвинском, Ивдельском городских округах, в 
Алапаевском районе.

Тушение лесных пожаров ведут и специалисты наземной 
лесной охраны. Тракторами и бульдозерами они проклады-
вают противопожарные минерализованные полосы. Чтобы 
локализовать возгорание, используют отжиг – специальный 
метод тушения природных пожаров, при котором пущенный 
навстречу огонь сжигает горючие материалы на пути основ-
ной стены огня, и пожар останавливается. Кроме того, про-
ливают очаги и кромку пожара водой с помощью ранцевых 
огнетушителей.

ВНИМАНИЕ!

К
ак отличить симпто-
мы кори от других 
заболеваний?  В 
первые дни: конъ-
юнктивит, темпера-

тура и слабость, насморк и 
кашель. На слизистой щёк 
могут появляться пятна се-
ро-белого цвета, похожие на 
манную крупу. На 3-4 день: 
сыпь, которая распространя-
ется с головы до ног в тече-
ние трёх дней. Корь опасна 
возможными осложнения-
ми, среди которых: силь-
ное снижение иммунитета с 
возможными проявлениями 
пневмонии, отита, гаймори-
та. Может нарушиться про-
цесс свёртывания крови с 
развитием кровотечений и 
кровоизлияний.   

КОРЬ ВСЁ ЕЩЁ ОПАСНА
Чаще всего корью болеют дети. Они переносят инфекцию 
легко, взрослые — тяжелее.

Главный внештатный 
специалист-эпидемиолог 
Минздрава Роман Полибин 
утверждает: чтобы снизить 
риск распространения инфек-
ции, должны быть привиты 
95-98 процентов населения.

Оптимально прививаться 
раз в 10 лет. Первый раз – от 
22 до 29 лет. Если схема 
нарушена, нужно обсудить 
график прививок с врачом. 
До 35 лет вакцинация от 
кори – бесплатная, прививку 
делают в поликлиниках и 
больницах. После – в част-
ных медцентрах за свой счёт. 
Противопоказания: беремен-
ность, рецидив хронического 
недуга, наличие действующе-
го инфекционного или иного 
заболевания.

КОГО МОЖНО ПРИВИВАТЬ ОТ КОРИ?
– Детей от 1 года до 17 лет включительно, которые не 

болели корью, непривитых или привитых однократно, а также 
тех, кто не имеет сведений о сделанных прививках.

– Взрослых от 18 до 35 лет включительно, не болевших, 
непривитых или привитых однократно, не имеющих сведений 
о прививках против кори.

– Взрослых от 36 до 55 лет включительно, относящихся 
к группам риска, среди которых – сотрудники медицинских 
организаций, учителя и преподаватели, работники торговли, 
транспорта, коммунальной и социальной сфер, а также те, кто 
работает вахтовым методом, и сотрудники органов в пунктах 
пропуска через государственную границу России.

– Людей старше 6 лет, которые контактировали с больны-
ми и ранее не болели, непривитых или привитых однократно, 
а также тех, кто не имеет сведений о сделанных прививках.


